

# El Pueblo Vallesano

Semanario independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Serpinyá, 17, 2.º

Granollers 2 de Diciembre de 1905.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.  
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

## LO DE BARCELONA

Los lamentables sucesos ocurridos en la capital la noche del 25 del pasado mes, han levantado un sentimiento de disgusto y hondísima impresión traducidos en general protesta, á la que unimos la nuestra en nombre de España objeto de nuestros amores y de Cataluña española digna de todas nuestras simpatías.

Estudie el Gobierno con desapasionamiento el problema catalán, resuélvalo con acierto y cumplirá uno de los esenciales fines de la democracia sintetizada en su programa.

Los exaltados del catalanismo, déjense de proferir insultos á España, nuestra madre común y de atronar el espacio con el sacrilego grito de *¡Afora Castellans!*, recordando que todos somos hermanos, y laborarán digna y prudentemente por la conquista del ideal autonómico sustentado por el insigne Pi y Margall.

El Ejército es el más firme sostenedor de las libertades y el amparador más celoso de la dignidad de la Patria que ha defendido á costa de su sangre y de su sosiego. Formado por bizarros hijos del pueblo, debémosle el respeto, la admiración y el acatamiento de que se hace merecedor por su altruismo y por su abnegación sin límites demostrados en los campos de batalla; pero la ley está por encima de todos militares y paisanos, y nadie debe ni puede tomarse la justicia por su propia mano; los que se crean agraviados á la ley deben acudir demandando justicia.

Al protestar solemnemente contra aquellos sucesos nos concretamos á recomendar tacto en los gobernantes y prudencia en los gobernados, y con toda la fuerza de nuestros pulmones gritemos:

¡VIVA ESPAÑA!

¡VIVA CATALUÑA ESPAÑOLA!

## POR MAL CAMINO

Los colegas de esta villa se dedican á escribir con tan mala forma, que la sola lectura de sus ataques dice á las claras que ó sus autores son unos cobardes ó es un enorme infundio lo que descaradamente publican.

El que acusa á un delincuente debe hacerlo sin ocultar su personalidad ni apelar á las indirectas maneras. Embustero ó villano es el mejor calificativo que merece quien calumnia ó injuria inicualemente.

¿Es así como se proponen aparecer justicieros y amantes de la moralidad? No, lo que hacen es hablar en tonto, hacerse repulsivos y despreciables.

Engloban en una acusación cúmulos de atrocidades é insultos para acentuar más la ofensa, parece no tener otro intento quien tal hace, que el de desacreditarse más y más escribiendo infamias y relatando hechos que ni se atrevería á sostener cara á cara, ni mucho menos podría comprobarlos.

Si alguna personalidad de las que intervienen en la administración de nuestro municipio, con sus demasías, abusos ó deshonesto proceder, da justificados motivos de censura, no hay que divagar, no hay que ocultarlo con palabras gruesas ni motes ridículos; venga su nombre, publicase claro y sin rodeos el atropello ó la fechoría.

No seremos nosotros los últimos en atacar con dureza su conducta y exigir las consiguientes responsabilidades.

Todo lo que no sea obrar así, que es como deben hacerlo los hombres serios y honrados y que se precien de dignos y formales, es atropellar el nivel moral de la población para conseguir el más repugnante desprecio.

No es esgrimiendo la injuria y el escándalo como se hacen adeptos; no es ofendiendo á tontas y á locas, la manera de atraerse la opinión; los insultos á mansalva se revuelven contra el que los profiere, y la difamación no crea más que enemigos, ahuyenta partidarios y nadie hace caso de desvergonzados escritos injuriosos.

tos á mansalva se revuelven contra el que los profiere, y la difamación no crea más que enemigos, ahuyenta partidarios y nadie hace caso de desvergonzados escritos injuriosos.

## EL CATALANISMO EN ESTE DISTRITO

Un activo subscriptor nos escribe extrañándose de que la «Agrupació Catalanista Bruniquer» de esta vecindad, no figure entre la relación de entidades que constituyen la «Unió Catalanista», publicada el 24 del pasado mes en un semanario barcelonés.

De cierto no sabemos la causa, como también ignoramos el por qué su periódico *Juny* no consta entre los adheridos, así es que á nuestro amable preguntón no podemos contestarle otra cosa sino que los motivos los atribuimos á un descuido involuntario ó á que la expresada «Agrupació» se halla poseída de una pasividad tan sumamente cómoda, que apenas si se sabe si existe ó no existe, porque no da señales de vida; y la verdad que es muy ridículo para una asociación que entre sus miembros no se vea la actividad necesaria para llevar á cabo los fines que se propusieran al constituirse. *Hacer que hacemos*, es no hacer nada, y es igual á no existir.

Su órgano quincenal, nos dicen que está *veraneando*, lo que es lo mismo que decir que su funcionamiento va en armonía con la «Agrupació»; ó sea que todos en conjunto están disfrutando de fúnebre retiro.

Disuelto como está el *Centre Català* de esta localidad, no quedan en este distrito electoral más entidades catalanistas que el «*Centre Gent Nova*» de Badalona y la «Agrupació Catalanista» de Mollet.

Estos verídicos datos demuestran con toda evidencia que el catalanis-